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龍應台：冀金融業挺文創
■基隆黃色小鴨展區的攤商想打造另一巨型小鴨
「夢想鴨」以吸引人潮和商機，並有意自製18公尺
高巨鴨及打造新的主題夢想樂園。有關舉動引起黃
色小鴨原創者霍夫曼不滿，甚至考慮提前終止基隆
小鴨的展期。 中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，民進黨明(9)日將召開
第5次「中國事務委員會」，總結對大陸政策報告，前
「行政院長」謝長廷昨日投書媒體說，希望民進黨展現
更大包容與反省，用長遠眼光觀察社會變化、兩岸脈動
及政經發展。
謝長廷指出，民進黨的「台獨黨綱」、「台灣
前途決議文」是在對大陸開放政策前訂定，如今
大陸學生、配偶及觀光客到台灣，民進黨相關論
述或規定應能配合客觀環境變化檢討。
謝長廷表示，之前民進黨召開9場對大陸政策擴大
會議（華山會議），未深入討論一些具體政策，在他
主持的第5場會議中，因他的「憲法各表」主張，有

不同堅持意見，激辯下修正為「憲政共識」。

凍結「台獨黨綱」未列議程
前民進黨「立委」郭正亮則發文指出，謝長廷
很可能在「中國事務委員會」提案，要求整合處
理「台獨黨綱」、「台灣前途決議文」及「正常
國家決議文」間的分歧，也可能要求今年5月民進
黨主席選舉，應納入兩岸政策辯論，尋求民進黨
兩岸分歧的根本解決。
至於外界關注是否凍結「台獨黨綱」問題，民
進黨政策委員會執行長吳釗燮表示沒列入這次
「中委會」議程。

香港文匯報訊 據中央
社報道，熊貓寶寶「圓
仔」亮相第2天，順利長
大背後多虧保育員每天辛
勤照顧。台北市議員許淑
華昨日提出台北市立動物
園保育員人手嚴重不足，
市府卻不肯補人。許淑華
說，動物園內有115位保
育員，平均1人要照顧21
隻動物，比例是美國動物
園的兩倍。有3位機電室
技工甚至被詢問是否願意
轉任保育員。 ■■保育員抱圓仔保育員抱圓仔。。 中央社中央社

■謝長廷。 資料圖片

香港文匯報訊 綜合報道，台
灣「檢察總長」黃世銘被控在司
法關說案中洩密及濫權監聽，台
「監察院」昨日再度召開彈劾審
查會，最後以贊成6票、反對6票
未通過彈劾案，依程序無法再就
此提彈劾，黃世銘暫保「檢察總
長」職位。參與會議的監委表示
「正反意見相當分歧」。民進黨
前任及現任黨主席蔡英文和蘇貞
昌均對此表示失望。

二度彈劾未過
「檢察總長」保位

香港文匯報訊 據中央社報道，去年發生的陸軍下士洪仲
丘被虐死案，引發對士兵待遇的激烈討論。台「國防部」昨
日表示，擬重新修訂「陸海空軍懲罰法」，將禁閉室統一調
整為悔過室，取消體能訓練，重心靈改造教育，全案審定
完成後將陳報「行政院」。
對於犯錯士兵進悔過室不用出操、站衛兵或出公差，生活

可能比一般官兵還舒服的質疑，「國防部」人事整備處副處
長張熙志說，部隊的確有這種調侃說法；但他強調，軍人還
是會有「榮譽感」，堅持相信可以改造人性，即使關進10個
人有1、2個可以改造，還是划得來。
「國防部」資源規劃司副司長白捷隆則說，進悔過室除了

接受教育、改過遷善，但畢竟是犯了錯，會影響考核、升
遷，進悔過室最多30天，會有2到3周無法休假，相信會有
嚇阻效果。

台軍擬取消體能訓練懲罰

台北保育員荒
1人照顧21動物

島內多個商業同業公會昨日舉辦
「金融相挺，創意起飛」高階

論壇，龍應台會上專題演講「不總
動員行嗎？─台灣影視音產業發展
策略」。

為藝術家與企業作橋樑
龍應台表示，文創產業最核心的

就是做創意的人，她舉「三國演
義」為例，可以從一本小說發展成
漫畫、電影、電視劇、動畫、棋
局、公仔、線上遊戲、主題曲、旅
遊、食譜、小說翻譯版本、各國版
本的線上遊戲、英語版的電影等，
從核心圈一圈一圈往外擴張，這就
是文創產業。
從去年起，「文化部」積極媒合
藝術家與企業接觸，不過，發現雙
方都不歡而散，藝術家會認為企業
只想要錢，企業界會認為藝術家
無法提出商業模式。
龍應台表示，在這方面，「文化
部」會積極扮演好翻譯者的角色，
讓雙方能聽得懂彼此的需求，文創
仍要金融相挺才走得下去。
龍應台並提出金融業可到海外

置產，作為台當局單位辦公地

點，推廣台灣文化；或是目前已
經在執行的「藝術銀行」，企業
可以租賃的方式向「文化部」租
畫，在企業辦公廳推廣台灣藝術
家畫作。

擬為創意設「鑑價機制」
出席論壇的「金管會主委」曾銘
宗說，台灣年輕的一代具有非常豐
沛的創意能力，但是過去銀行或是
證券對這方面的協助相對少，舉辦
這次活動希望直接金融、間接金融
來挺創意產業，讓台灣創意產業更
發揮，遍地開花，長成大樹。
文創企業可以比照中小企業用信

保基金的方式，保證放款由80%提
高到90%。曾銘宗表示，歷年來對
創意產業的放款只有1800億元(約
463億港元)，現在經邀集相關銀行
商量後，希望3年內要倍增提升為
3600億元。
至於創意的「鑑價機制」怎麼

做？曾銘宗指出，「金管會」已核
准並邀請台灣資產評估公司鑑價，
同時核給特許執照。台灣資產評估
公司也正在籌備中，專責辦理創意
產業的相關鑑價。

香港文匯報訊香港文匯報訊 據中央社報道據中央社報道，，著名作家著名作家

兼台兼台「「文化部長文化部長」」龍應台昨日提及台灣發展龍應台昨日提及台灣發展

影視音產業策略影視音產業策略，，表示文化創意產業需要金表示文化創意產業需要金

融業相挺融業相挺，，才能走得下去才能走得下去。。台台「「金管會金管會」」隨隨

即端出配套措施即端出配套措施，，信保基金從過去的保證信保基金從過去的保證

8080%%提高到提高到9090%%，，希望對創意產業放款希望對創意產業放款33年年

內倍增至內倍增至 36003600 億元新台幣億元新台幣（（約約 926926 億港億港

元元），），並將按季督導銀行辦理情形並將按季督導銀行辦理情形。。

「「金管會金管會」」比照中小企比照中小企 放款倍增至放款倍增至36003600億億

謝長廷盼綠對陸政策更包容
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香港文匯報訊（記者蘇志堅長春報道） 4月4
日，星期五；6月6日，星期五；8月8日，星期
五；10月10日，星期五；12月12日，星期五。
今年內有5個星期五，因為月份數和日子數為雙
疊，而且均是雙月月份，被網友稱為「神一樣的
星期五」。
專家指有關現象具有必然性，4月與6月兩個

月相差正好是63天，同樣的，所謂的「特殊」
月份相隔都是63天，每一年的這四個日期都是
同一個星期天數，63又是7的倍數，所以才會出
現上述的情況。這樣的情況幾乎每年都有，2012
年就有「神一樣的周三」，2011年是同一，如此
類推。

一名濟公打扮的男子近日出現在
深圳寶安金海路某廣場，吸引不少
市民圍觀，男子自稱是扮演濟公街

頭乞討，更特別的是這個乞討者還自帶POS
機(即可進行信用卡交易的手提機)，市民願意
就可以刷卡給錢。「濟公」真名叫王江，四川
眉山人，自稱「挑戰夢想哥」。王江稱他是為
了夢想而乞討，希望通過乞討一億開燭光餐
廳。

可刷卡捐款 日收2000元
王江稱自己在成都還有自己的生意，每月有

2萬元左右的收入，這次乞討的目的是希望通
過一個小人物追逐夢想的故事喚起更多有夢想
的人大膽的去追求夢想。
現場好幾個市民為其大膽行為喝彩，從包裡

掏出銀行卡刷卡，也有人給百元大鈔，據稱當
天就獲得捐款2000元。至於為何用POS機乞
討，王江指是因為以前有人說沒有帶錢，或者
沒有零錢，「我也是想通過這樣的乞討方式，
喚起大家不要偽善，願意就支持，不願意也沒
有關係」。 ■北方網/光明圖片

美女博美女博士士「「被徵婚被徵婚」」

三成男士 願不娶

香港文匯報訊（記者 董曉
楠）湖南長沙海底世界一條中
華鱘近日懷疑誤吞被遊客拋入
水池內的電池而面臨生命危
險。醫護人員表示，電池裡的
鹼性物質油具有強烈腐蝕性，
一旦在體內長時間保留，電池
會釋放氫氧化鈉，從而導致體
內嚴重的化學燒傷。據介紹，
中華鱘為國家一級保護動物，
由於食道解剖位置和人不同，
手術的難度比較大。
一位小朋友因貪玩，突然將

自己的泡泡槍扔進長沙海底世

界中華鱘的水池。事後，泡泡
槍被撈出，但此時泡泡槍內的
一顆電池不見了，很可能是被
水池中的中華鱘誤吞。

胃鏡發現鈕扣硬幣
經金屬檢測儀顯示體內有異

物的三條中華鱘，經醫生胃鏡
尋物、手術，從其體內取出鈕
扣、易拉罐環、硬幣等異物，
並未發現有電池。接下來海洋
館潛水員將繼續使用金屬檢測
儀反覆檢測館內其他8條中華
鱘，尋找丟失電池。

該徵婚微博稱：「近日，近30歲的
女博士@毛毛蟲Claire因馬上就

放假了，父母一直催促，希望徵個男
友一起回家過年」。話題引起熱議，
有網上調查「你願意娶美女博士
嗎？」結果顯示，6000 多個參與者

中，近三成即約1700人表示不願意娶
美女博士。

當事人感費解 追問原因
「其實我並沒有徵男友，雖然我是單
身。」媒體隨後聯繫上這位美女博士，
她自稱姓王，是河北人。英國利茲大學
化學專業博士畢業，目前留校做博士後
研究員。
雖然是「被徵婚」，但對於「你會願

意娶美女博士麼」這個微話題，她也表
示，「我不介意大家討論，因為我覺得
女博士和普通人一樣，希望大家更加了

解這個群體。」
「大家一直覺得女博士是第三類人，

所以很多人都望而生畏。可是我不希望
有第三類人出現。」她說，「我本身並
沒有覺得自己和別人不一樣，我身邊的
女博士，基本都是在英國這裡的，她們
和別人的生活也沒有什麼不一樣，只是
相對來說生活環境單純一些。」對於美
女博士為什麼有很多人不願意娶，她表
示也很費解。
「感情的事情隨緣吧，我覺得很多事

情不能刻意地強求。」至於今後的戀愛
對象，她坦言，「還真的沒有仔細想

過，剛才你問我，我想了想，覺得也沒
有什麼特別的條件，我比較相信眼緣
吧。」

網民：差距太大怕壓不住
既是美女，又是博士，為何很多人不

願意娶呢？一些跟帖的網民給出了答
案：「在一起感覺壓力太大唄」、「因
為娶不起，配不上」……網友「@維
卡」留言解釋稱，因為「差距太大，沒
有幸福感」。他告訴記者，女博士已經
很可怕，更別說美女博士了，「這種女
人壓不住」。
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遊客拋異物落水
中華鱘疑吞電池

江西一對出生僅兩個
月、肝臟相連的「連體女

嬰」昨日在兒童醫院實施分離手術，成功「分
體」。兩個嬰兒現於該院重症監護科，術後各項
生命體徵良好。 中新社

連體姐妹分離

一條關於美女博士徵婚的微博

近日引發廣泛關注，當事人「@

毛毛蟲Claire」雖然後來透露是

「被徵婚」，有人盜用其照片發布。但她對於有近三成

男士表示不願娶感到費解，不禁發微博追問「我想知

道，為什麼會有那麼多人不願意。」 ■《現代快報》

■當事人澄清自己沒有徵男
友，但仍然單身。 網上圖片

■■美女博士在實驗室的美女博士在實驗室的
照片驚艷不少網友照片驚艷不少網友。。

網上圖片網上圖片

■王江(右)向路人介紹其乞討理念。網上圖片

■醫生為中華鱘做胃鏡手術。
本報湖南傳真


